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DE DEMÉTRIO

OS DEFENSORES

O ATRASO DE NATAL

LEVANTANDO PARA 
O MP CHUTAR

POLÍTICO PROFISSIONAL 

DANIEL CABRAL

Na pesquisa divulgada no início da tarde de hoje pelo Blog do BG, a governadora Fá-
tima Bezerra segue firme no caminho para a reeleição. Além de ter aparecido com o 
melhor índice de avaliação até o momento, Fátima lidera e ainda venceria em todos 
os cenários projetados para um segundo turno.

Nas reuniões da CPI da Arena das Dunas, tem 
chamado a atenção a participação do depu-
tado Getúlio Rego. Mesmo sem ser membro 
(titular ou suplente), Rego pode participar 
das reuniões. Numa CPI em que a relatoria 
é do PT e a maior parte da investigação re-
cai sobre um governo do DEM, Getúlio Rego 
tem sido voz ativa e questionadora nas reuni-
ões da CPI. É aguardar o efeito disso nos tra-
balhos da Comissão

Para o segundo turno, foram 
apontados cinco cenários diferen-
tes, e em todos eles a governado-
ra Fátima Bezerra venceria. Os ad-
versários apontados em cada um 
deles foram Álvaro Dias, Benes 
Leocádio, Carlos Eduardo, Rogério 
Marinho e Styvenson Valentim.

Durante o depoimento do ex-secretário do governo Rosalba Ciarlini, Demétrio Torres, fi-
cou evidente o despreparo de parte dos membros da CPI do Arena das Dunas. Didático, 
Demétrio explicou e desarmou quem estava querendo colocá-lo no canto da parede. 

Outras duas disputas já começam a “ganhar cor-
po” e atraem as atenções, inclusive da classe política. 
Em novembro, tem eleição para a OAB no RN. E a partir 
de dezembro, com a aposentadoria da desembargado-
ra Judite Nunes, começa a batalha dentro do Ministério 
Público para saber quem assume a toga no Tribunal de 
Justiça do RN a partir de 2022.

Tentando emplacar a candidatu-
ra para o Senado Federal, o mi-
nistro do Desenvolvimento Re-
gional já tentou todas as armas. 
Mesmo depois de dar um canto 
de carroceria no colega ministro 
Fábio Faria, Rogério continua 
emperrado. Na pesquisa de hoje 
(Agora Sei/Blog do BG), Fábio 
ganharia de Rogério com mais 
que o dobro de votos.

O ex-secretário acertou: 
um contrato onde só um 
lado dos “sócios” paga a 
conta da operação do ne-
gócio é inviável. O erro do 
engenheiro foi mudar a re-
lação contratual via ofício.  

Na bancada de apoio 
à governadora, na As-
sembleia, dois depu-
tados têm chamado a 
atenção: Vivaldo Costa e 
Raimundo Fernandes. 
Um do PSD, do ex-
-governador Robin-
son Faria, e o outro do 
PSDB, que tem de-
putados de oposição. 
Veteranos, o Papa Vi-
valdo e Raimundinho 
Fernandes disputam o 
título de “defensor ofi-
cial de Fátima” .

O texto da revisão do 
Plano Diretor estabelece 
que os empreendimen-
tos imobiliários só serão 
liberados depois que o 
poder público dotar as 
áreas de toda a infraes-
trutura necessária para 
atender ao crescimen-
to urbano. Um presen-
te para que o Ministério 
Público possa colocar as 
lupas na expansão e de-
senvolvimento da cidade, 
além de ser um sonho.

Se aprovado como está até 
agora, o projeto de revisão 
do Plano Diretor de Natal 
vai emperrar o desenvolvi-
mento da cidade mais uma 
vez. Os técnicos estabele-
ceram o gabarito das cons-
truções a partir das bacias 
hidrográficas da cidade. 
Áreas como as do entorno 
do Frasqueirão e da Redi-
nha ficarão emperradas. 
Além disso, a cidade terá 
prédios altos e baixos, mes-
mo que sejam vizinhos.

A pesquisa do Instituto Agora Sei/Blog do BG 
mostra os nomes mais lembrados para de-
putado federal. Entre os oito primeiros, apa-
rece o deputado federal João Maia. João é 
um político profissional. O parlamentar con-
segue sumir quatro anos, não concede uma 
entrevista, não tem um projeto de destaque 
e, mesmo assim, continua sempre em desta-
que e vencendo eleições. 

CRISE ENERGÉTICA COMO OPORTUNIDADE

METAS

CARCINICULTURA

TECNOLOGIA

PREMIAÇÃO

DIÁLOGO

MADE IN RN
Jean Valério

O ministro de Minas e 
Energia do Brasil, Bento 
Albuquerque, fez o alerta. 
A crise energética do país é 
pior do que se pensava, já 
que uma seca recorde atra-
palha a geração de energia 
hidrelétrica. “Eu me dirijo 
novamente a todos para 
informar que a nossa con-
dição hidroenergética se 
agravou”. A declaração do 
ministro, já esperada, é 
preocupante. A população 
precisa colaborar e não 
adianta agora apontarmos 
culpados pois não há um 
responsável apenas pela si-
tuação em que nos encon-
tramos hoje.

Mas podemos fazer uma 
reflexão, criar plano estraté-
gico e transformar a crise 
em oportunidade. Em toda 
a crise há oportunidades 
disfarçadas. Eu creio que 
seja o momento do Rio 
Grande do Norte se consoli-
dar como a maior potência 
de geração de energias re-

nováveis, em especial eóli-
ca e fotovoltaica. Algumas 
iniciativas isoladas já foram 
adotadas, pelo Governo do 
Estado do RN, pela Fede-
ração das Indústrias do Es-
tado do RN (FIERN) e pelas 
próprias companhias ope-
radoras. Mas há muito a ser 
feito ainda.

A criação de uma legis-
lação específica (dentro 
do PROEDI) incentivando 
com até 100% de ICMS in-
dústrias que produzam 
insumos para abastecer 
as fábricas e companhias 
que atuam no segmento 
de energias renováveis, é 
um grande passo. Isso foi 
criado pela Secretaria de 
Tributação do Estado. E se, 
com esta lei, ampliásse-
mos para um programa de 
atração maior, com finan-
ciamentos e inclusive doa-
ção de terras para a insta-
lação das fábricas? Este é 
um debate que precisa ser 
estimulado, e rápido.

Esse período que vai até 
novembro é conhecido 
como safra dos ventos. De 
acordo com o ONS, a ener-
gia eólica hoje representa 
10,9% da matriz elétrica 
brasileira e a expectativa é 
que chegue a 13,6% ao fim 
de 2025. Já a energia solar 
representa 2% da matriz, 
com expectativa de atingir 
2,9% até o fim deste ano. 
Ainda há muito trabalho a 
ser feito, mas o crescimen-
to demonstra que esta-
mos no caminho certo.

As atenções das companhias que atuam no segmento 
de criação de camarão do Brasil e até do mundo se vol-
tam para Natal, que volta a sediar a tradicional FENA-
CAM (Feira Nacional do Camarão), presencial. O evento 
retorna com força total liderado pelo sempre entusias-
ta Itamar Rocha, presidente da Associação Brasileira de 
Criadores de Camarão (ABCC).

Os restaurantes Outback Steakhouse e Abbraccio aca-
baram de anunciar a implantação de uma facilidade 
digital muito pedida por seus clientes: agora é possível 
reservar mesa de forma online ou colocar o nome na 
lista de espera digital mesmo antes de chegar aos res-
taurantes, até antes de sair de casa. 

Pela excelência nos serviços prestados aos clientes e 
à sociedade, o Irmãos Vila, por meio do Memorial Vila 
Centro de Velório São José, conquista o maior prêmio 
do segmento funerário do mundo, o Pursuit of Excel-
lence Award. O resultado foi divulgado pela National 
Funeral Directors Association (NFDA), maior associação 
de serviços funerários do mundo e que todo ano pre-
mia as melhores práticas de gestão das empresas do 
segmento. É a quinta vez que a empresa Irmãos Vila 
tem um dos seus serviços premiados. Este é um fato 
inédito no Brasil.

Em mais um sinal de 
que o capital quer dis-
tância dos discursos de 
ruptura, desabou a ade-
são do varejo à Semana 
Brasil, uma campanha 
do governo para esti-
mular promoções no 
comércio durante o fe-
riado da Independência. 
Em 2019, três mil em-
presas se inscreveram; 
este ano, pouco mais de 
200. O Brasil precisa de 
diálogo, e foco nas solu-
ções viáveis.

A perseverança é a mãe da boa sorte. Miguel de Cervantes ““
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ENTREVISTA  General Girão

Em Natal, grupos bolsonaris-
tas se preparam para a realização 
de um ato que está marcado para 
acontecer às 11h, na Praça Cívica, 
em Petrópolis. Segundo a organi-
zação do evento, as manifestações 
serão, principalmente, de apoio à 
proposta de voto impresso e con-
tagem pública de votos, defendi-
da por Jair Bolsonaro, e rejeita-
do pelo plenário da Câmara dos 
Deputados, além de endossar os 
pedidos da direita conservadora, 
de impeachment de ministros do 
Supremo Tribunal Federal, como 
Alexandre de Moraes e Luís Ro-
berto Barroso.

Nas primeiras horas da ma-
nhã, grupos deverão se encontrar 
em dois pontos de Natal, um na 
avenida das Fronteiras, na Zona 
Norte, e outro na Zona Sul, em 

frente ao Centro de Convenções, 
de onde partirão com destino à 
Praça Cívica, onde deverá ocorrer 
a maior concentração. 

A organização aguarda a pre-
sença de diversas caravanas, que 
deverão vir do interior do Esta-
do. Bolsonaristas de pelo menos 
12 cidades, como Canguaretama, 
Goianinha, Monte Alegre, São 
José de Mipibu, São Paulo do Po-
tengi, Nova Cruz e Assu, já con-
firmaram presença na manifesta-
ção de amanhã. 

Carlos Reny Araújo, conta que 
a organização do evento se reuniu 
com forças de segurança do Esta-
do para que haja apoio e seguran-
ça para os manifestantes que es-
tiverem presentes nos pontos de 
concentração, evitando conflitos 
com grupos políticos diferentes.

Bolsonaristas se preparam para
atos no feriado de 7 de setembro
NO FERIADO DA INDEPENDÊNCIA, NESTA TERÇA-FEIRA, APOIADORES DO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO DEVERÃO 
IR ÀS RUAS EM VÁRIAS CIDADES DO BRASIL, EM MANIFESTAÇÕES FAVORÁVEIS A PAUTAS DO GOVERNO FEDERAL

Foto: Antonio Cruz/ Agência Brasil

Concentração de apoiadores do presidente Bolsonaro acontece em dois pontos da cidade

Em entrevista ao jornal NOVO 
Notícias, o deputado federal 
General Girão, um dos prin-
cipais nomes de apoio ao pre-
sidente Jair Bolsonaro no Rio 
Grande do Norte, fala sobre a 
expectativa das manifestações 
de amanhã (7), onde pautas 
bolsonaristas serão defendidas.

Quais serão as principais 
pautas dos atos do feriado 
de 7 de setembro?
Talvez, esse 7 de setembro de 
2021, vai ser contado na histó-
ria do Brasil como um segundo 
grito de independência. Nossas 
pautas serão voltadas à liberda-
de. Liberdade de expressão, li-
berdade de opinião, liberdade de 
imprensa, a imprensa está sendo 
cerceada, a pequena mídia, e al-
guns órgãos daquela mídia que 
não está com o código de barras 
na testa. Porque alguns integran-
tes da mídia, de maneira geral, 
têm o código de barras na testa, 
infelizmente. Eu não gosto de 
falar para não enaltecer os ór-
gãos de mídia que eu considero 

“ESSE DIA SETE SERÁ CONTADO COMO 
UM SEGUNDO GRITO DE INDEPENDÊNCIA” 

isso daí, mas são aqueles que vira 
e mexe, estão falando somente 
mal do governo Federal, do Bra-
sil, inclusive para o exterior que 
é lamentável. Então, liberdade e 
respeito à constituição, que é algo 
que está faltando no judiciário. 
 
O senhor considera uma 
ameaça a fala do Ministro 
Lewandowski, onde ele 
diz que Bolsonaro pode 
cometer ‘crime inafian-
çável e imprescritível’ se 

comparecer aos atos do 
dia sete de setembro? 
 
Eu considero sim. E veja só, um 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal emitiu uma opinião em 
um artigo publicado em órgão de 
mídia de âmbito nacional e inter-
nacional. Ele emitiu uma opinião 
antecipada antes que acontecesse 
alguma coisa, e isso pra mim fere 
um princípio racional e lógico da 
nossa constituição federal. Isso 
foi um absurdo, e todo mundo 

ficou pianinho sobre a reza da 
cartilha do cara. Só ficou calado 
sobre a cartilha quem tem o que 
temer. Eu não tenho o que temer, 
eu só estou criticando um minis-
tro que emitiu uma opinião como 
jornalista, mas ele não é jornalista. 
 
Há uma expectativa so-
bre o sete de setembro, 
principalmente por âni-
mos acirrados que o país 
passa hoje, o senhor acre-
dita que em caso de vio-
lência nesses atos pode 
prejudicar o governo fe-
deral de alguma forma? 
As nossas manifestações, todas, 
sem exceção, foram sempre pací-
ficas, com famílias, com pessoas 
de idade, crianças, famílias vesti-
das de verde e amarelo. Nós es-
tamos sim, cientes que poderão 
aparecer grupos querendo fazer 
algum tipo de violência. Mas nós 
não vamos para agredir ninguém 
e nem para ser agredido. Por isso 
recomendo que essas pessoas 
procurem os seus grupos. Nin-
guém é obrigado a participar ou 

aceitar alguém que não tem nada 
a ver com você. Andamos com 
gente que pensa igual a nós. Se 
pensa diferente, siga seu rumo. 
Acredito que vai ter muita polí-
cia para nos ajudar nesse sentido. 
 
Deputado, o senhor pre-
tende participar dos atos? 
Se sim, em qual estado? 
 
Eu escolhi estar acompanhando 
o presidente Bolsonaro e ir para 
a cidade de São Paulo, onde já 
tinha uma agenda para cumprir. 
Onde me pediram eu fiz um cha-
mamento às pessoas para que 
demonstrem seu patriotismo na 
sua cidade. Então me pediram no 
Amazonas, Sergipe, Pernambuco, 
Paraíba, Rio Grande do Norte, 
aqui em Brasília, no Rio de Janei-
ro e várias cidades. Então, estarei 
na avenida paulista em São Paulo, 
com o presidente, onde acredita-
mos que sim, entraremos para a 
história do Brasil, como sendo 
integrantes de um grande movi-
mento pela liberdade e indepen-
dência do nosso país.

Foto: Walterson Rosa/Ministério da Saúde
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ESTILO CORONEL

ALFINETADAS

GIRO PELO TWITER 

CLIMA TENSO ISOLADO

AVAL

SHOW DE BOLA

TRABALHANDO

PAPO COM 
RICARDO VALENTIM

DANIELA FREIRE

Nos bastidores, fala-se que Nina vinha sofrendo pres-
são da bancada aliada, ao passo que ela própria estava 
sendo ignorada pelo chefe do Executivo. Ou seja, nem 
ela nem os vereadores de situação estavam conseguin-
do ter pleitos atendidos. “Ela aguentou até onde pode”, 
comentou uma fonte.

Nas redes sociais, a vereadora deixou nas entreli-
nhas o recado de que a sua saída da liderança não 
foi assim tão amigável. E lançou a seguinte ironia, 
no ‘Stories’ do Instagram: “É hora de ‘descoisar’ as 
coisas que estão ‘coisadas’”.

>  ...do portal Metrópoles: “Brasil ultrapassa marca de 200 milhões de vacinas 
aplicadas contra a Covid. Segundo o ministro da Saúde, 134 milhões de pessoas 
receberam a primeira dose e mais 66,5 milhões tiveram a imunização completa”;
>...da revista Veja: “Pandemia aboliu costume de cumprimentar com beijos no 
rosto. Para sempre?”;
>... Do jornalista Guilherme Amado: “Marinha impõe sigilo de cinco anos a ope-
ração de desfile de tanques no Planalto”.

Foi tensa a saída da vereadora Nina Souza da vaga 
de líder de Álvaro Dias na Câmara Municipal de 
Natal. Assim que ficou sabendo da decisão da par-
lamentar, já depois de ela ter oficializado publica-
mente, o prefeito fez uma ligação para a ex-aliada. E 
soltou o verbo, dizendo poucas e boas.

Aliás, a reunião entre o ministro Rogério Marinho e o prefeito Álvaro Dias, so-
bre obras realizadas através do Ministério do Desenvolvimento Regional em Natal, 
chamou a atenção por um motivo: a ausência de vereadores aliados e do presidente 
da Câmara Municipal de Natal, Paulinho Freire... Será que o ‘climão’ com a vere-
adora Nina Souza respingou no gabinete mais poderoso do legislativo de Natal?

Por falar em Rogério Marinho, ele negou 
ser pré-candidato ao Senado em entrevista a 
96FM, na última sexta-feira. “Sou candidato 
a ser um bom ministro”, desconversou. Nos 
bastidores, diz-se que a ré dada por ele teve 
a ver com resultado de pesquisas. O ministro 
disse que é porque a definição depende de 
um aval do presidente Bolsonaro. “Vamos 
aguardar até o final de setembro e conversar 
com o presidente e verificar qual o projeto 
político que ele tem para o RN”, afirmou.

O reitor da Universidade Federal do Rio Grande do Norte, Daniel Diniz, resolveu 
celebrar o retorno das atividades administrativas presenciais no âmbito da Reito-
ria da instituição de uma maneira diferente, na última quarta-feira: ao som de um 
violoncelo. O ‘show’ do reitor, que estava acompanhado de mais dois músicos, 
aconteceu bem no salão central da Reitoria, para recepcionar os servidores.

Rogério Marinho deve, então, 
estar otimista com o aval de 
Bolsonaro, pois intercalou a 
agenda administrativa dos úl-
timos dias no RN com muita 
conversa política e eleitoral. In-
cluindo um sábado inteiro em 
São Miguel-RN com o deputa-
do Galeno Torquato, líder do 
PSD na Assembleia Legislativa, 
que o recebeu em sua casa.

A variante Delta chegou ao 
RN, mas isso não é motivo para 
recrudescer as restrições sani-
tárias, ao contrário, “o Estado 
deve manter a agenda de flexi-
bilizar mais”. Essa é a avaliação 
de Ricardo Valentim, coordena-
dor do Laboratório de Inovação 
Tecnológica em Saúde (LAIS) 
da UFRN. Em entrevista exclu-
siva à coluna, Valentim explicou 
que o ponto positivo do RN é a 
ampla cobertura vacinal. “Esse 
é um fator muito importante. 
Hoje aqui no Estado os dados 
epidemiológicos e assistenciais 
são extremamente positivos, 
com queda de - 47% nos pe-
didos de internações para leito 
UTI ou clínico em agosto”, dis-
se. Para que o cenário continue 
positivo por aqui frente à Delta, 
Ricardo Valentim alertou para 
os principais pontos: a popu-
lação deve usar máscara, evitar 
aglomeração e, principalmente, 
tomar as duas doses da vacina 
e as autoridades sanitárias pre-
cisam aumentar as campanhas 
de comunicação para sensibili-
zar as pessoas a se imunizarem. 
Além disso, ele defendeu a rea-
lização da busca ativa de quem 
não tomou 2ª dose, o avanço na 
vacinação de adolescentes e a 3ª 
dose para os idosos.

A participação de policiais mi-
litares nos atos programados para 
o feriado de 7 de setembro, país 
afora, é uma das preocupações 
das autoridades, principalmente 
do Judiciário. Insuflados por Jair 
Bolsonaro (sem partido), PMs 
de vários estados já manifesta-
ram a intenção de aproveitar a 
data para demonstrar apoio ao 
presidente da República em sua 
“luta contra o comunismo”, para 
posicionar-se contra falta de pro-
moções salarias e até para exigir 
o afastamento de ministros do 
Supremo Tribunal Federal (STF).  
A participação de policiais mi-
litares em manifestações e atos 
político-partidários é proibida 
no regimento das corporações 
e pela Constituição, que veta a 
sindicalização, a participação em 

Governo não acredita em insurbodinação 
de PMs durante atos do 7 de Setembro
PROMOÇÕES SALARIAIS AJUDAM A MANTER BOM RELACIONAMENTO ENTRE ESTADO E POLÍCIA MILITAR. GESTÃO 
DA GOVERNADORA FÁTIMA BEZERRA JÁ PROMOVEU MAIS DA METADE DO EFETIVO DA PM POTIGUAR

LÍDER
Correndo na dianteira para ser o novo líder no pre-
feito, o vereador Kleber Fernandes, governista de 
carteirinha, fez chafurdo grande nas redes sociais 
para comemorar o aniversário de Álvaro Dias, nes-
te sábado, 04 de setembro. Enquanto o colega Ra-
nieri Barbosa contabilizava as qualidades que tem 
para o cargo. “Eu sei que a experiência de já ter 
sido líder e presidente da Câmara e ter quatro man-
datos e também ter sido secretário de articulação 
Política credencia para função. Se for convidado 
irei avaliar”, afirmou à coluna.

greve ou em manifestação políti-
ca do militar da ativa. A participa-
ção de praças à paisana; ou seja, 
sem farda; também é questionda. 
O risco de algum tipo de levan-
te dos policiais militares, em 

resposta ao chamamento do 
presidente do presidente, tem 
feito governos de Estado mon-
tarem esquemas para mantê-los 
longe das manifestações, visan-
do diminuir possíveis conflitos 

No Rio Grande do Norte pro-
moções na corporação ajudam 
a manter o bom relacionamento 
entre o Governo do Estado e a 
Polícia Militar. Desde o início do 
2019, a gestão da governadora 

Fátima Bezerra já promoveu qua-
se 8 mil policiais – mais da me-
tade  do efetivo da PM potiguar.  
O vice-governador do Rio Gran-
de do Norte, Antenor Roberto, se 
diz tranquilo com relação a possí-
veis atritos com a tropa da PM/
RN, pois a relação do Governo e 
da Secretaria de Segurança, com a 
tropa é de muito respeito. “Não 
acreditamos em nenhum tipo de 
insubordinação. Mantemos sem-
pre um diálogo aberto com a 
Polícia Militar. E o governo tem 
valorizado a tropa. As promo-
ções, a discussão sobre o código 
de conduta, mostram o respei-
to que temos pelos policiais.” 
Já o secretário de Segurança e 
Defesa Social, coronel Francisco 
Araújo afirma não haver preo-
cupação com reivindicações da 
categoria nem com o clima po-
lítico nos quartéis em torno do 
7 de Setembro. “As promoções 
aconteceram em decorrência de 
uma política de valorização pro-
fissional não só dos militares, mas 
também dos civis.”

Foto Frankie Marcone

Secretaria de Segurança não acredita em manifestações de PMs no Rio Grande do Norte 
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CENÁRIO 1 CENÁRIO 2 CENÁRIO 3

Garibaldi Filho (MDB) 19,7% 
Carlos Eduardo (PDT) 19% 
Fábio Faria (s/ partido) 10,3%  
Jean Paul (PT) 4,6% 
Haroldo Azevedo (s/ partido) 1,2% 
Nenhum 27,4% 
Não sabem 17,8%

Garibaldi Filho (MDB) 21,3% 
Carlos Eduardo (PDT) 20,8% 
Rogério Marinho (s/ partido 4,8%  
Jean Paul (PT) 4,8% 
Haroldo Azevedo (s/ partido) 1,2% 
Nenhum 28,6% 
Não sabem 18,5% 

Fábio Faria (Sem partido) 20,1% 
Rafael Motta (PSB) 12,1% 
Haroldo Azevedo (s/ partido) 2,8% 
Nenhum 39% 
Não sabem 26%

Foto: Carlos Azevedo Foto: Frankie Marcone

Fátima lidera pesquisa AgoraSei/ 
BlogdoBG para Governo

Faltando pouco mais de um ano para 
as eleições de 2022, que definirão os pró-
ximos representantes estaduais e federais, 
uma nova pesquisa de intenção de votos, 
realizada pelo Instituto AgoraSei, por en-
comenda do Blog do BG, aponta que, no 
Rio Grande do Norte, a preferência é pela 
manutenção de Fátima Bezerra (PT) no 
Governo do Estado, que venceria em to-
dos os cenários possíveis avaliados. 

Na pesquisa espontânea para o Gover-
no do Estado, Fátima Bezerra (PT) aparece 
com 14,8% da preferência do eleitorado 

potiguar, seguida por Carlos Eduardo Al-
ves (PDT) com 3,3%, Álvaro Dias (PSDB) 
com 2,8%, Styvenson Valentim (PODE) 
com 1,7%, General Girão (PSL) com 0,8%, 
Garibaldi Filho (MDB) com 0,8%, Robin-
son Faria (PSD) com 0,6%, Benes Leocá-
dio (Republicanos) com 0,6%, José Agripi-
no (DEM) com 0,5% e Rogério Marinho 
(sem partido) com 0,3%. 

Na estimulada, foram apresentados 
três cenários diferentes. No primeiro, a 
governadora Fátima Bezerra aparece na 
liderança com 33,3% das intenções de 

votos. Logo após, aparece Carlos Edu-
ardo Alves com 19,8%, Styvenson Va-
lentim com 12,2%, Benes Leocádio com 
3,1% e Robério Paulino (PSOL) com 
1,4%. No segundo cenário, Fátima lidera 
com 37,6%, Styvenson Valentim vem em 
seguida com 16,1%; Rogério Marinho 
com 6,4% e Robério Paulino com 2% 
fecham as opções. O terceiro e último 
cenário tem Fátima com 34,8%, sendo 
seguida por Styvenson com 15,4%, Ál-
varo Dias com 11,9%, Robério Paulino 
com 2,2% e Benes Leocádio com 1,9%.

GOVERNADORA VENCERIA EM TODOS OS CENÁRIOS POSSÍVEIS AVALIADOS,
À FRENTE NOMES COMO ÁLVARO DIAS, CARLOS EDUARDO E STYVENSON

Governadora está à frente de todos os adversários Garibaldi lidera dois cenários apontados na pesquisa

A LIBERDADE DE 
MANIFESTAÇÃO X A 
MODERAÇÃO DE 
CONTEÚDOS NA INTERNET

NICÁCIO CARVALHO

O direito digital desponta como um 
ramo do direito que persegue certa autono-
mia científica. Enquanto isso não acontece, 
o desafio posto tem sido enfrentado pelo 
Congresso Nacional, na intenção de deter-
minar limites para a liberdade individual no 
campo digital.

A internet já faz parte da vida humana, 
sendo já classificado – para alguns – como 
direito fundamental. As atividades que 
podem ser realizadas são as mais variadas 
possíveis, desde enviar um e-mail, até pedir 
comida, passando por solicitar um trans-
porte privado.

O avanço da complexidade das relações 
aumenta a probabilidade de excessos e 
abusos. Aqui encontramos a controvérsia, 
pois devemos proteger de tal forma que a 
intervenção do Estado não finde por tam-
bém violar direitos.

Para tanto, algumas leis surgiram no 
Brasil. A título de exemplo, nominamos as 
seguintes, apenas para ficar com algumas 
famosas: Lei Carolina Dieckmann (Lei nº 
12.737/12), Marco Civil da Internet (Lei nº 
12.965/14), Lei Geral de Proteção de Da-
dos (Lei nº 13.709/18) e Marco Legal das 
Startups (Lei Complementar nº 182/21).

No entanto, o noticiário recente deu 
conta de que as plataformas digitais, so-
bretudo as redes sociais, passaram a excluir 
contas ou silenciar postagens, a pretexto de 
violação às regras contratuais ou a valores 
caros à Constituição da República, conti-
das em Termos de Uso e Políticas de Pri-
vacidade.

Nesse sentido, surge a perguntaria: ca-
beria ao Estado intervir e regular condutas 
que tais?

Aliás, o próprio Marco Civil da Inter-
net disciplina a cooperação entre Estados 
e particulares, garantindo poder à iniciativa 
privada, a partir do reconhecimento de que 
as plataformas online consistem em mode-
los de negócio naturalmente globais, razão 
pela qual pedem certa autonomia. Por ou-
tro lado, consciente da necessidade de coi-
bir exageros, fica reservado ao Poder Judi-
ciário o controle jurisdicional, como base 
democrática de todo esse processo.

Dessa forma, na hipótese de existir uma 
insatisfação social a respeito da prática atu-
al, precisamos reanimar o debate público 
em torno da matéria. O fato é que o Poder 
Legislativo deve cumprir o papel de convo-
car essa discussão, notadamente em temas 
relacionados à tecnologia, abrindo para a 
participação direta dos atores sociais, em 
reverência à sociedade em rede.

E aí, qual sua opinião sobre a modera-
ção de conteúdo na internet?

Advogado, professor, especialista 
em processo pela PUC e sócio 
do CCGD Advocacia.

Para a vaga de senador, que hoje é 
ocupada por Jean Paul Prates (PT), a 
disputa conta com a vantagem de um 
velho conhecido no cargo, Garibaldi 
Alves Filho (MDB), empatado com 
Carlos Eduardo Alves (PDT), ambos 
com 2,6% na espontânea. Jean Paul 
vem em seguida com 1,8% e logo 
após Fábio Faria (Sem partido) com 
1,4%, Styvenson (PODE) com 0,8%, 
Zenaide Maia (PROS) com 0,7%, 
Haroldo Azevedo (sem partido) 

0,3%, Geraldo Melo (PSDB), Rogério 
Marinho, José Agripino e João Maia 
(PL) com 0,1%. 

Para o Senado Federal foram cria-
dos três cenários estimulados. Gari-
baldi Filho lidera dois deles, e o ter-
ceiro tem o ministro Fábio Faria com 
a preferência do eleitorado potiguar.  
No primeiro, o ministro das Comunica-
ções, Fábio Faria aparece como opção 
e figura na terceira posição, atrás dos 
primos Garibaldi e Carlos Eduardo.

No segundo cenário, as opções 
são praticamente as mesmas, mu-
dando apenas o candidato ministro, 
que deixa de ser Fábio Faria e passa 
a ser Rogério Marinho, do Desenvol-
vimento Regional, que aparece com 
menos da metade das intenções de 
votos de Fábio no cenário anterior.

O último cenário aponta Fábio 
Faria com a maior intenção de votos, 
contra uma opção ainda não explora-
da na disputa do Senado.

Na disputa de bolsonaristas para o Senado, Fábio 
tem mais que o dobro de votos de Rogério
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Autoridades ambientais do Rio 
Grande do Norte recomendaram 
que, população evite tomar banho 
no Rio Pium e na praia de Piran-
gi do Sul, na região metropolitana 
de Natal. O alerta se dá após uma 
carreta tombar, no último sábado 
(4) e parte da carga com ácido ter 
vazado para o manancial. 

Técnicos do Instituto de 
Gestão das Águas do Rio Gran-
de do Norte (Igarn) realizaram 
neste domingo (5) coleta de 
amostra da água dos rios Tabor-
da e Pium, próximos ao local 
onde a carreta tombou. 

O Instituto de Desenvolvi-
mento Sustentável e Meio Am-
biente (Idema) solicitou um estu-
do sobre a situação da água. “Em 
resultado preliminar, o PH das 
águas monitoradas estava com 
índice considerado no limiar acei-

IDEMA recomenda 
evitar banho no rio Pium 
e na praia de Pirangi
O ALERTA ACONTECE APÓS UMA CARRETA TOMBAR NO ÚLTIMO 
SÁBADO (4) E VAZAR PARTE DA CARGA COM ÓXIDO EM RIO NA REGIÃO 
METROPOLITANA DE NATAL

tável. Entretanto, somente após a 
análise é que se saberá ao certo as 
condições do manancial atingido, 
pois não ficou clara a quantidade 
relevante de espuma encontrada 
no local”, informou o órgão. 

Segundo o Idema, a empresa 
responsável pela carga acionou 
uma seguradora para a contrata-
ção de um grupo empresarial es-

pecializado no recolhimento des-
te tipo de produto.

Apesar de barreiras terem sido 
colocadas no leito, o receio maior 
é que a água seja contaminada e 
alcance outros pontos do rio e a 
praia de Pirangi. As autoridades 
ambientais recomendaram que a 
população continue sem utilizar o 
local, até segunda ordem.

Foto: Pedro Vitorino

Acidente com produtos químicos aconteceu no sábado
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ANTIGA MOSSORÓ

NOVA MOSSORÓ

PRIMEIRO EU

SEM QUÓRUM

NEGATIVO

QUEIXA

NEGATIVO

THAISA GALVÃO

Duas dobradinhas confirmadas e uma cogitada já 
movimentam o processo eleitoral de 2022 em Mos-
soró, e com um detalhe: a família Rosado mais uma 
vez estará dividida. De um lado, o deputado federal e 
pré-candidato à reeleição, Beto Rosado e a ex-gover-
nadora Rosalba Ciarlini, disputando uma vaga na As-
sembleia Legislativa; do outro, a ex-deputada federal 
Sandra Rosado, que já anunciou que sonha em voltar 
para Brasília, e a filha vereadora Larissa Rosado, que 
quer retomar o mandato na Assembleia.

Dividida em duas bandas, Mossoró deverá ter mais 
uma disputa entre os Rosado e o prefeito ‘pobrezinho’ 
Allyson Bezerra, que se elegeu derrotando os grupos 
tradicionais da cidade. Do lado da ‘nova Mossoró’, já 
é praticamente certa uma candidatura do presidente 
da Câmara, Lawrence Amorim, a deputado federal, 
faltando só o nome para compor a dobradinha. A pri-
meira-dama Cínthia Raquel tem sido o nome mais 
lembrado nos corredores da política de Mossoró.

A declaração de Natália vai de encontro ao que 
o ex-presidente Lula conversou com Fátima e 
com o ex-senador Garibaldi Filho e o deputado 
Walter Alves, e se levada a sério, tende a deixar 
a governadora só. O MDB chega com um gru-
po forte de prefeitos e ainda poderá atrair parte 
robusta do PSDB. A deputada Natália torce o 
nariz para um possível apoio de Fátima a no-
mes como de Samanda Alves, Carlos Eduardo 
Xavier, do próprio Fernando Mineiro e até do 
senador Jean, apostando que poderão se atra-
vessar na sua frente, atrapalhando sua reelei-
ção. E a estratégia parece ser desidratar Fátima 
para não ser desidratada.

Caso o deputado Galeno Torquato declare que 
o ministro Rogério Marinho será seu candida-
to a senador, depois de tê-lo recebido em casa 
no município de São Miguel, o ministro Fábio 
Faria seguirá sua pré-candidatura ao Senado 
sem apoio de nenhum dos 3 deputados estadu-
ais do PSD, partido ao qual ainda é filiado. Vi-
valdo Costa e Jacó Jácome foram praticamente 
expulsos da legenda pelo grupo de Fábio no 
episódio da formação da CPI da Covid

A governadora Fátima Bezerra está trabalhan-
do um canal de comunicação permanente para 
conversar com a população do Rio Grande 
do Norte. Fátima deverá fazer lives semanais, 
sempre com participações de auxiliares, prefei-
tos, representantes de categorias... O que está 
pegando ainda é a agenda cheia da governado-
ra, sem tempo para encaixar as transmissões.

Prefeitos do MDB não acharam a menor graça na 
declaração da deputada federal Natália Bonavides, 
contrária a uma aliança do partido com a governa-
dora Fátima Bezerra. Natália é da linha do PT, que a 
coluna publicou em primeira mão, que quer a sena-
dora Zenaide Maia como vice de Fátima, para ter o 
petista Júnior Souto pulando da condição de suplente 
para a de senador. O clima pesou nos bastidores do 
MDB com prefeitos somando a declaração de Natália 
com a falta de atenção que dizem ter do governo em 
seus municípios. Eles sentem falta de uma resposta às 
prefeituras que não fazem parte da base formada pelo 
PT, PCdoB e PROS.

De posse de números pouco animadores para o ministro Rogério 
Marinho no Seridó, o prefeito de Caicó, Doutor Tadeu, juntou uns 
prefeitos da região para uma conversa neste domingo.
Caicó tem prometidos pelo ministério de Rogério, cerca de R$ 6 mi-
lhões, devendo aumentar se forem garantidos recursos para o Com-
plexo Industrial de Serviços e Comércio, que envolve vários municí-
pios. Tadeu reafirmou o apoio a Rogério para o Senado.
A presença do deputado Benes Leocádio no almoço não garantiu o 
apoio do prefeito de Caicó para o pré-candidato ao governo.

>  A vereadora Nina 
Souza não rompeu com 
o prefeito Álvaro ao 
entregar a liderança. E 
garante apoiar Adjuto 
Dias em 2022.

>  Pergunta do domingo: 
Se a Anvisa para o jogo 
por descumprimento às 
regras da pandemia por 
parte de 4 argentinos, 
por que não para 
o Brasil diante da 
desobediência do 
presidente?

“Meu pai de criação 
é homossexual 
negro. O nome dele é 
Marcelo, chamo ele de 
Marcelão”
Bolsonaro Júnior
confira vídeo no Blog

CURTAS e 
compartilhe

 thaisagalvao.com.br

LÁ E LÔ

A primeira-dama Cínthia 
Raquel vai ser candidata 
a deputada estadual?
-É conversa. Eu já disse ao par-
tido que não conte com ela. 

Quem vai ser o candida-
to a deputado estadual 
com apoio do prefeito?
-Mossoró vai eleger estadual e 
federal para trabalhar pela ci-
dade e ajudar à Prefeitura.

Com o prefeito de 
Mossoró Allyson Bezerra

Desde 2014 foi criada a cam-
panha ‘Setembro Amarelo’, uma 
parceria entre o Centro de Valo-
rização da Vida (CVV), Conselho 
Federal de Medicina (CFM) e a 
Associação Brasileira de Psiquia-
tria (ABP). O dia 10 deste mês é, 
oficialmente, o Dia Mundial de 
Prevenção ao Suicídio. 

O objetivo é criar um período 
no ano em que a sociedade possa 
discutir, ter conhecimento sobre 
o tema e consiga alertar a popula-
ção sobre a prevenção do ato. 

Com o isolamento social oca-
sionado pela Covid-19, as pessoas 
foram obrigadas a encarar ques-
tões como incertezas socioeco-
nômicas, desemprego e estresse 
social. Segundo a professora de 
Psicologia Clínica da UFRN, Elza 
Dutra, a pandemia ainda continua 
influenciando na incidência de 

transtornos da mente.
“Embora o suicídio tenha es-

tado presente desde sempre na 
humanidade, é certo que a crise 
sanitária trouxe à tona sofrimen-
tos psíquicos e favoreceu o apare-
cimento de sentimentos de medo, 
pavor e insegurança diante da vida 
e do futuro”, destaca a psicóloga.  

Como encontrar ajuda
Fundado há 59 anos, o Centro 

de Valorização da Vida (CVV) é 
uma das ONGs que atua no apoio 
emocional e na prevenção do sui-
cídio por meio de e-mail, telefone 
(188), chat ou pessoalmente. 

No Rio Grande do Norte, o 
CVV funciona 24h e possui mais 
de 60 voluntários, entre os postos 
de Natal e Caicó. A ONG prevê 
ainda neste ano a criação de um 
posto em Mossoró.

Setembro Amarelo: campanha alerta 
sobre prevenção ao suicídio 
MÊS DE SETEMBRO MARCA O PERÍODO DE 
CONSCIENTIZAÇÃO E DE CAMPANHAS DE PREVENÇÃO 
AO SUICÍDIO EM TODO O BRASIL

O crescimento do número de casos 
de morte autoinfligida fez acender o 
alerta sobre a necessidade de se discu-
tir a saúde mental. Segundo dados da 
Secretaria de Estado da Saúde Pública 
(Sesap) entre 2017 e 2020, houve um 
crescimento de 27% nos casos de suicí-
dio no Rio Grande do Norte.

Ainda de acordo com a Sesap, no 
RN, entre janeiro e julho de 2021, fo-
ram contabilizados 112 casos de lesões 
autoprovocadas intencionalmente no 
estado. A média corresponde a 16 suicí-
dios por mês neste ano.

2017 184 
2018 195 
2019 205 
2020 234 
2021 112* 
(*de janeiro a julho)

O impacto dos números

Lesões autoprovocadas 
intencionalmente por ano  

Foto: Célio-Duarte-PMM
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Há um ano o Rio Grande do 
Norte comemorava a chegada da 
Humana Saúde em todo Estado. 
Hoje, abraçando mais de 90 mil 
vidas com humanização, cuidado 
e comprometimento, a opera-
dora trouxe aos norte-rio-gran-
denses um novo conceito em 
assistência médica diferenciada, 
oferecendo a seus clientes uma 
ampla cobertura sem burocracia, 
dando ao público a opção de es-
colher, com confiança, por um 
serviço completo para todos.

Entre 2020 e 2021 muitos 
avanços foram contabilizados na 
Humana Saúde RN. A chegada 
trouxe uma série de novidades 
que movimentaram o mercado, 
consolidando dia após dia, o pa-
drão de excelência dos atendi-
mentos e serviços com preços 
justos e de qualidade.

“O Rio Grande do Norte hoje 
conta com uma operadora de saú-
de moderna, com ampla estrutura 
e que entende as necessidades dos 
beneficiários. Somos um plano de 
saúde que chegou, há pouco, ape-
nas um ano, mas em plena expan-
são e que já contabiliza números 
grandiosos. Isso mostra o quanto 
estamos arregaçando as mangas, 

Humana Saúde completa um ano de 
atuação no Rio Grande do Norte
OPERADORA DE SAÚDE SE DESTACA PELA ABRANGÊNCIA, ATENDIMENTO 
HUMANIZADO E + DE 90 MIL VIDAS BENEFICIADAS EM TODO O RN

A Humana faz parte da 
holding Athena Saúde. Re-
centemente, o Grupo adqui-
riu um dos maiores hospi-
tais do estado, o Hospital do 
Coração de Natal, que conta 
com uma estrutura conceitu-
ada e preparada para oferecer 
o melhor atendimento, sen-
do a unidade hospitalar de 
referência da operadora. O 
cliente ainda dispõe de uma 

ampla rede credenciada e 
acesso aos principais centros 
médicos da região. “Você 
consegue ver o tamanho do 
comprometimento de um 
plano de saúde com seus be-
neficiários quando a expan-
são das suas atividades não 
param. E é isso que vemos 
na Humana Saúde nesses 12 
meses em terras potiguares. 
Humana Clinic, Hospital do 

Coração, odontologia garan-
tida, e muito mais. Sem falar 
no planejamento para 2022, 
aonde vamos crescer mais 
ainda nosso credenciamen-
to/relacionamento médico 
chegando em muitos outros 
municípios do território do 
Rio Grande do Norte”, co-
memora a diretora geral Nor-
deste, Dra. Eva Rodrigues.

Atualmente, a Humana 

Saúde RN conta com mais 
de 1800 profissionais de saú-
de credenciados, além de di-
versas clínicas, laboratórios e 
os principais hospitais priva-
dos do estado com mais de 
100 especialidades ofertadas. 
A sede do plano conta com 
amplo e moderno espaço, 
situado na avenida Pruden-
te de Morais, esquina com a 
rua Apodi no bairro do Tirol.

A Humana Saúde também 
é odontologia. Dentro de toda 
gama de serviços ofertados ao 
público do RN, com o odon-
to, alcançamos mais de 30 mil 

vidas. Atualmente são mais 
de 122 prestadores na rede 
credenciada que segue em 
amplo trabalho de expansão. 
“Cada dia estamos crescendo 

pelo nosso estado, trazendo 
uma ampla possibilidade de 
atendimentos e especialida-
des. O nosso crescimento é 
dedicado a todos potigua-

res que acreditam na nossa 
proposta. O futuro é ampliar 
cada vez mais os nossos ser-
viços”, explicou o diretor de 
odonto, Dr. Roberto Cegala.

Rede Credenciada

ODONTO

o quanto somos comprometi-
dos com o povo deste estado, e 
o quanto vamos crescer mais e 
mais. São 500 clínicas credencia-
das em todo o RN, estamos em 
83 cidades e somos mais de 90 
mil vidas, em média 93 mil, para 
ser mais preciso. Os números fa-

lam por si!”, pontua o diretor-co-
mercial Nordeste, Idris Saldanha.

Um dos marcos da operadora 
na cidade do Natal, por exemplo, 
foi a instalação da Humana Cli-
nic, um espaço exclusivo para os 
beneficiários, onde ele pode en-
contrar diversos serviços, como 

atendimento em mais de treze 
especialidades médicas, entre 
elas cardiologia, clínico geral, 
coloproctologia, dermatologia, 
endocrinologia, ginecologia, mas-
tologia, neurologia, oftalmologia, 
pediatria, pneumologia, reumato-
logia e urologia. Além da realiza-

ção de exames cardiológicos como 
teste ergométrico, mapa 24hs, hol-
ter 24hs e ecocardiograma. Ainda 
este ano será inaugurada a segunda 
unidade da Humana Clinic, desta 
vez no município de Parnamirim, 
em uma região de fácil acesso e 
com toda estrutura de ponta.
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O Estado do Rio Grande do 
Norte chegou a 2.158.929 milhões 
de potiguares vacinados com a pri-
meira dose, o que representa o total 
de 81% do público alvo (maiores 
de 18 anos). 1 milhão já completou 
o esquema vacinal com a aplicação 
da segunda dose, o que representa 
37% da população a ser vacinada. O 
estado entra setembro cumprindo 
a meta anunciada pela governado-
ra e avança na vacinação de gestan-
tes, puérperas e lactantes com ida-
de entre 12 e 17 anos. Além disso, 
no dia 15 de setembro terá início a 
terceira dose em idosos com mais 
de 70 anos e pessoas imunossupri-
midas, que poderão ser vacinados 
com os imunizantes de reforço da 
Pfizer ou Astrazeneca. 

Com a descoberta da variante 
Delta circulando no RN e em vá-
rios estados brasileiros, o Ministério 
da Saúde recomendou a diminuição 
do intervalo das doses dos imuni-
zantes Astrazeneca-Oxford e Pfizer 
de 12 para oito semanas, acatado 
pela Câmara Técnica de Vacinas. 

Até o momento, no RN há três 
casos confirmados de Covid-19 

com a variante Delta, 36 casos em 
investigação e nenhuma morte foi 
registrada. Estudos recentes mos-
tram que as vacinas são eficazes 
contra a variante Delta do corona-
vírus e a imunização pode evitar o 
contágio e disseminação da doença, 
o desenvolvimento de casos graves 
e morte. “Estamos acompanhando 
todo o cenário epidemiológico e 
toda decisão de avanço da vacinação 
é pactuada com todos os municí-
pios através de reuniões e da Câma-
ra Técnica de Vacinas. É importante 
ressaltar que cumprimos o anuncio 
da governadora em até setembro 
ter vacinado a população com idade 
maior de 18 anos. Seguimos avan-
çando e agora a meta é imunizar o 
mais rápido possível as crianças e 
adolescentes gestantes, puérperas 
e lactantes entre 12 e 17 anos, para 
assim ampliar para o público geral 
desta faixa etária”, explica Kelly 
Lima, coordenadora de Vigilância 
em Saúde da SESAP.

Para acompanhar os dados da 
vacinação em tempo real e ter aces-
so ao cadastro da vacinação acesse: 
www.rnmaisvacina.lais.ufrn.br/cidadao/

A obra da BR-226, ou Km-6 
como é mais conhecida a av. In-
dustrial João Francisco da Mota, 
à altura das Quintas, teve início 
em 2013, e se arrasta a passos 
lentos desde então. A reestrutu-
ração da via - que ganharia pistas 
de concreto para ônibus, nova 
sinalização, a construção de um 
túnel e a expansão do viaduto 
da Urbana - deveria ter ficado 
pronta em 2014, junto com as 
obras da Copa. Entretanto, não 
foi o que aconteceu.

Moradores e comerciantes da 
área reclamam que desde o início 
da obra o número de acidentes 
de trânsito, e de crianças e ido-
sos com problemas respiratórios 
causados pela grande quantidade 
de poeira gerada na obra, aumen-
tou absurdamente.

Segundo um empresário, pro-
prietário de um mercadinho às 

margens da rodovia há mais de 
40 anos, a obra tem atrapalhado 
seu comércio diretamente, dimi-
nuindo o número de clientes por 
causa do transtorno causado no 
trânsito. Ainda de acordo com 
esse empresário, que preferiu não 
se identificar, os trabalhos da via 
na altura da lagoa aerada estão pa-
rados a cerca de 30 dias.

Mas de acordo com o respon-
sável pela Secretaria de Obras 
Públicas e Infraestrutura de Natal 
(Semov), Carlson Gomes, a pasta 
já notificou a empresa responsá-
vel a voltar aos trabalhos,  após 
um problema com a Caixa Eco-
nômico ser resolvido. 

O secretário ainda diz que o 
edital de licitação para a expan-
são do viaduto da Urbana e re-
vitalização da avenida Felizardo 
Moura, deve ser lançado no de-
correr deste mês.

Governo do Estado cumpre meta na 
vacinação em setembro e chega a
1 milhão de potiguares vacinados

Km-6: a interminável obra da “Copa 2014”

COM RELAÇÃO À PRIMEIRA DOSE, ATÉ AGORA SÃO 2.158.929 MILHÕES DE POTIGUARES COM ESQUEMA VACINAL 
COMPLETO, O QUE REPRESENTA UM TOTAL DE 81% DO PÚBLICO ALVO ADULTO (MAIORES DE 18 ANOS) 

REESTRUTURAÇÃO DA AV. INDUSTRIAL JOÃO FRANCISCO MOTA, COM PISTAS DE CONCRETO PARA ÔNIBUS, NOVA 
SINALIZAÇÃO, CONSTRUÇÃO DE  TÚNEL E EXPANSÃO DO VIADUTO DA URBANA, DEVERIA TER FICADO PRONTA EM 2014

Foto: Carlos Azevedo

Foto: Carlos Azevedo

Moradores e comerciantes da área reclamam dos acidentes e de problemas respiratórios

Governo inicia vacinação da terceira dose em idosos com mais de 70 anos no próximo dia 15
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O samba natalense vem sain-
do da toca a cada dia, pegando 
os desavisados de surpresa, apre-
sentando ao público da cidade 
intérpretes, compositores e com-
positoras, admiradores e redutos 
notívagos onde o ritmo é a prin-
cipal trilha. É nesse cenário que 
a cantora Dani Cruz lança o EP 
“Elas Querem Samba”, com qua-
tro sambas autorais inéditos em 
parceria com Mônica Michelly e 
Jubileu Filho. O disco está dispo-
nível nas principais plataformas 
digitais de música. 

Com direção musical de Ju-
bileu Filho, o novo trabalho de 

Dani Cruz tem partido alto, sam-
ba canção e afrosamba, apresen-
tando uma variedade de estilos, 
mas sempre tenbdo o samba 
como principal fonte. As faixas 
“Elas Querem Samba”, “Assim é, 
Assim Será”, “Rezado de Mainha 
(Pra Maria)” e “Oração ao Mar” 
permeiam pela representativida-
de das mulheres do samba, ances-
tralidade, cultura nordestina e fé.

Ao longo de sua carreira, 
Dani Cruz já encabeçou outros 
projetos objetivando reveren-
ciar esta importância na música, 
como “Elas” (2016) e “Samba 
de Sereia” (2017). Agora no EP 

“Elas Querem Samba”, a can-
tora busca fazer registros inédi-
tos, relacionados a seu desejo e 
missão musical, mas também a 
uma forte demanda do público, 
devido a relação do seu nome ao 
gênero. Nessa ideia de valorizar 
o papel da mulher não apenas 
como intérprete, mas também 
como compositora, a artista se 
junta a parceiros para tornar o 
EP “Elas Querem Samba” real, 
fortalecendo o samba natalense, 
que vem ganhando muita noto-
riedade nos últimos tempos, e 
vem contando com grandes no-
mes ao longo da sua história.

Dani Cruz lança EP “Elas 
Querem Samba” com 
composições inéditas
COM DIREÇÃO MUSICAL DE JUBILEU FILHO, DISCO  TEM PARTIDO ALTO, 
SAMBA CANÇÃO E AFROSAMBA, APRESENTANDO UMA VARIEDADE DE 
ESTILOS MAS SEMPRE TENDO O SAMBA COMO PRINCIPAL FONTE

Foto divulgação

Foto divulgação

A apresentadora Juliana Celli abraça a 
médica Keila Filgueira pela nova idade

Flavinha Diniz e Allan Passos juntinhos 
e apaixonados na Lagoa do Bonfim

No vasto e diverso cenário musical 
brasileiro cabe de tudo. Há espaço para 
as mais diferentes propostas e ritmos. A 
cantora e compositora baiana Persie está 
lançado o seu primeiro álbum “Odaléa”, 
inspirado em referências autobiográficas e 
memórias afetivas, numa musicalidade que 
mistura ecos do brega de Reginald Rossi e 
da psicodelia de Alceu Valença, passando 
pelo samba reggae de Margareth Menezes 
e Timbalada, e ainda as progressividades 
da banda Cidadão Instigado. E as bati-
das eletrônicas do Kraftwerk e de Edgar. 
O álbum começou a ser produzido no fim 
de 2019, por Persie, Dreg Araújo , Carlos 
Tupy e Dio Costa. Também conta a par-

ticipação na produção musical de Pedro 
Regada, do grupo Luísa os Alquimistas, e 
IBRAIN Project, e “feats”  com Dieguito 
Reis (Vivendo do ócio), Luísa Nascim (Lu-
ísa e os Alquimistas), e Tatá Aeroplano. 
“O disco fala sobre a força da mulher, 
principalmente da mulher nordestina, em 
uma alusão à “mulher gigante”, que sou 
eu mesma e muitas. Imprime o movimen-
to retirante moderno do sertão à cidade 
grande, que neste roteiro geográfico, é a 
busca da mulher em algo que está dentro 
dela mesma. É muito pessoal e importan-
te este disco porque marca um momento 
de afirmação na minha carreira musical.” 
Conclui Persie.

Uma baiana em Natal e suas 
memórias sonoras afetivas

FOI PÁ PUM MAIS UM

IXTOURO

AVISA QUE É ELE

FOLIA

Depois do Santé, Natal ganha 
mais um Réveillon badalado 
para chamar de seu. O fes-
tão para receber 2022 será no 
Hotel Esmeralda com as cole-
guinhas Simone e Simaria, a 
Banda Auto Estima e Robson 
Paiva! E o que ninguém sabe? 
A apresentação será de Priscilla 
Freire, com direito a transmis-
são e tudo mais! Promete!

Um é pouco, dois é bom 
e três é melhor ainda. Na-
tal pode ganhar nos pró-
ximos dias outra festa da 
virada e essa também não 
vai fazer feio. Existe um 
articulação bem encami-
nhada para um Réveillon 
com a dupla Matheus e 
Kauan também em Pon-
ta Negra.

Movimentadíssima a noite de ontem em Pipa com a festa Ixquece, a 
balada com ingressos esgotados reuniu muita gente bonita no Pipa 
Open Air ao som de Henry Freitas, Rogerinho e Eric Land. Henry, 
o primeiro a subir no palco, comemorou por muitas vezes o retorno 
dos shows: O Forró Voltou, dizia ele!

DIEGO NEGRELLOS
@diegonegrellos

No próximo dia 16, Rai Saia Rodada vai lançar mais um hit, é 
a música “No Dente” com direito a clipe dirigido por Ricardo 
Lago, gravado em Bezerros no JGC Ranch com as participações 
de Sarinha Vaqueira e Jenniffer Emmanuellen.

De olho no Carnaval, a turma de Pernambuco não decepciona. 
Dois grandes eventos já foram lançados para folia de Momo em 
2022, o Carvalheira na Ladeira com quatro dias de festas e atrações 
como Jorge e Mateus, Anitta, Pedro Sampaio, Dennis, Léo Santa-
na, Xand Avião e outros; e também, Carnaval Boa Viagem com três 
dias de festas embalados por Saulo, Latino, Banda Eva, Gusttavo 
Lima, Harmonia, Zé Vaqueiro e mais mais artistas.
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PÚBLICO NOS ESTÁDIOS

SELETIVA 

CBF QUER 
IGUALDADE

MÁQUINA DE MOER

GLOBO SÓ OBSERVA

NO AJERBAIJÃO

AGORA É PRA VALER

A DISPUTA

A DISPUTA I

Marcos 
LopesEM CAMPO

Governo do Estado, FNF e clubes estão fazendo a parte que com-
pete a cada um e a liberação para volta do torcedor aos estádios do 
RN está definida a partir do próximo dia 17, o que não significa 
que será para jogos do Brasileiro da Série D. Em competições de 
nível nacional só quem pode liberar público nos estádios é a CBF. 
A liberação inicialmente vai atingir jogos do Estadual da Segunda 
Divisão, Sub-19 e Feminino.

ABC e América ficam no aguardo dos adversários para a segunda 
fase da seletiva da Copa do Nordeste. O América vai enfrentar o 
vencedor de Moto Club x Retrô enquanto o ABC pega o ganhador 
de Jacuipense x Atlético Cearense. As duas primeiras fase da sele-
tiva são em jogos únicos com mando dos melhores ranqueados, e 
assim, ABC e América jogam em casa.

A CBF já determinou que 
a volta do público em 
competições que ela pro-
move somente será au-
torizada quando houver 
isonomia entre os com-
petidores. Público em jo-
gos de ida e em jogos da 
volta para manter o equi-
líbrio, no que está certís-
sima a Confederação. 

A seletiva é uma máquina de moer times. Começa com 24 e somen-
te quatro chegam à fase de grupos, onde de fato a onça bebe água. 
E justamente pelo sistema de disputa que houve tantas desistências 
na seletiva. Você pode montar um time para fazer um único jogo e 
ficar no prejuízo.

Campeão Estadual, o Globo do treinador Hugo Chacon fica só 
observando o cenário. A Águia está na fase de grupos ao lado de 
Altos, Atlético de Alagoinhas, Bahia, Campinense, Ceará, CSA, 
Fortaleza, Náutico, Sampaio Corrêa, Sergipe e Sport, que ficam 
esperando os quatro que vem da Seletiva.

Uma onda o futebol de lá. VP de futebol de um time centenário 
que disputa o Campeonato Nacional deu passe livre para os ami-
gos de torcida e todos se acham diretores. Ainda bem que é lá!

Próximo final de semana começa 
a segunda fase da Série D, deci-
sões de 180 minutos para manter 
vivo o sonho do acesso. ABC e 
América fizeram uma boa primei-
ra fase e classificaram sem sustos, 
mas a partir de agora vão precisar 
jogar bem mais. Os dois times os-
cilaram e sempre para baixo na 
primeira parte do Brasileiro. Ago-
ra é jogar como se fosse o último 
jogo da vida. O América chegou 
ao limite e agora é subir ou ficar 
“fora de série” em 2022.

Os jogos serão disputados nos dias 13 e 14 de outro na primeira 
fase e 20 e 21 na segunda. Empate no tempo regulamentar a deci-
são vai para os pênaltis.

A terceira fase que é a que vai apontar os quatro classificados é mais 
dura, mas serão jogos de ida e volta. O caminho da seletiva para a 
fase de grupos é duro. Caso ABC e América passem para a terceira 
fase vão cruzar com adversários mais fortes, e lamentavelmente já 
faz algum tempo que a dupla potiguar não assusta mais em nível de 
Copa do Nordeste, onde no distante 1998, o América foi campeão.

O Rio Grande do Norte en-
cerrou a sua participação nos Jo-
gos Paralímpicos de Tóquio 2020. 
Ao todo, foram conquistados um 
ouro, três pratas e dois bronzes. 
A nossa melhor campanha esta-
dual continua sendo nos Jogos do 
Rio, em 2016, quando conquis-
tou nove medalhas para o Brasil. 
Destaque para Jardênia Felix, 
que, com 17 anos e na sua pri-
meira participação em Paralim-
píada, conquistou uma medalha 

de bronze. Grande fenômeno 
da competição, a velocista mais 
jovem do atletismo brasileiro na 
Paralimpíada de Tóquio registrou 
o tempo de 57s43, a melhor mar-
ca da carreira da brasileira nos 
400m (classe T20). 

Além de Jardênia, nomes já 
consagrados, como as multime-
dalhistas Joana Neves, da natação, 
e Thalita Simplício, do atletismo, 
não decepcionaram e trouxeram 
medalhas: uma de bronze e duas 

de prata, respectivamente. 
Já Cecilia Araújo ficou na se-

gunda colocação nos 50m livre 
(classe S8). É a primeira medalha 
da nadadora em uma Paralimpía-
da. A medalha de ouro potiguar 
veio com Romário Marques, capi-
tão da seleção masculina de Go-
alball. O atleta, inclusive, marcou 
um gol na vitória brasileira em 
cima da China por 7 a 2, na fina-
líssima que trouxe a medalha iné-
dita para o Brasil.

A tarde de ontem foi de clas-
sificação para os dois potiguares 
na Série D do Brasileirão. ABC 
e América entraram em campo 
no domingo (5), pelo grupo 3 da 
competição, e garantiram vagas 
na segunda fase. 

Em confronto com o já eli-
minado Treze-PB, o ABC saiu na 
frente logo no primeiro minuto, 
com um gol contra do goleiro 
João Guilherme da equipe parai-
bana. Nos acréscimos, o estreante 
Ferreira marcou o segundo tento 
do mais querido, dando números 
finais à partida. O alvinegro ter-
minou a primeira fase na lideran-
ça do grupo, com 28 pontos.

Já o América garantiu a sua 
classificação, mas encerrou a 
fase de grupos da competição 
com derrota. De virada, o alvir-
rubro perdeu para o Central-PE 
pelo placar de 2 a 1. Com o re-
vés, a equipe americana termi-

Paratletas potiguares 
conquistam seis medalhas 
nas Paralimpíadas de Tóquio 

ABC e América avançam à 
segunda fase da Série D

NORTE-RIO-GRANDENSES TROUXERAM NA BAGAGEM UMA 
MEDALHA DE OURO, TRÊS DE PRATAS E DUAS DE BRONZES

ALVINEGRO ENCARA O RETRÔ-PE, ENQUANTO A EQUIPE AMERICANA 
ENFRENTA TIME DO ITABAIANA-SE NA PRÓXIMA FASE DO BRASILEIRO

Jardênia Felix vibra com medalha de bronze em Tóquio

ABC venceu equipe do Treze-PB por 2 a 0 no Frasqueirão

Foto: Ale Cabral/CPB

Foto: Rennê Carvalho/ABC F.C.

Foto: Guilherme Drovas

nou com 22 pontos e na terceira 
posição da chave.

A partir da próxima fase, os 
confrontos ocorrem em mata-
-mata, em jogos de ida e volta. 
O ABC enfrenta a jovem equi-
pe pernambucana do Retrô, e 

faz o segundo jogo em casa. Já 
o América, decidirá o seu con-
fronto fora de casa, contra a 
equipe do Itabaiana, de Sergipe. 
As datas e horários ainda serão 
confirmados.horários ainda se-
rão confirmados.



Segunda-feira, 6 de setembro de 2021www.novonoticias.com.br 12XXXXXX


